

Notre Dame du Rosaire 7.10.20

Cette fête de ND du Rosaire nous permet de redécouvrir les raisons profondes de la dignité de tout être humain à la veille des nouveaux débats parlementaires sur la révision des lois de bioéthique. Avec cet évangile trop bien connu nous réentendons l'annonce de la conception virginale et miraculeuse de l'enfant Dieu dans le sein de Marie.

L'expression de la foi chrétienne que l'Eglise a toujours défendue fait valoir combien l'être humain est empreint d'une dignité inégalable et la plus élevée qui soit aux yeux du Créateur. Elle est fondée sur l'union de l'âme comme principe spirituel uni à un corps. Le corps humain n'est pas une chose vile, il est le temple de la vie créée à laquelle s'unit la grâce de Dieu. De cette manière s'opère au cours de l'histoire personnelle de chacun, notre destinée qui est celle de rejoindre Dieu et de nous unir à Lui pour toujours. Et cette aventure merveilleuse est celle de notre transformation progressive, de notre divinisation qui se réalise dès ici-bas à travers les actes libres que nous posons.

Par notre âme spirituelle, nous posons des actes libres qui engagent notre responsabilité, celle de notre devenir à la parfaite ressemblance de Dieu. Le mystère de l'incarnation dirige nos regards sur l'extraordinaire coopération de Dieu avec sa créature. En Marie, Dieu exerce la plénitude de sa propre vie divine à travers la maternité corporelle de celle qui a dit oui librement. Si cette œuvre de l'incarnation est unique et restera unique pour toujours, cependant la coopération de la grâce avec chacun de nous est le sens profond de notre existence. Nous en voyons la trace et la manifestation visible selon les multiples activités humaines par lesquelles l'homme parvient à se sanctifier.

Ainsi, le travail manuel, la technique, la transformation de la matière, dans la mesure où ils respectent la création, l'embellissent et promeuvent la dignité humaine, sont le signe de la grâce de Dieu qui transforme le monde et prépare l'avènement du royaume de Dieu.

De même, l'acte de la procréation, l'accueil de la vie, l'éducation des enfants, l'union d'une famille ennoblissent la création tout entière par l'amour mutuel qui y est célébré.

Encore, l'organisation de la vie politique où la liberté, la paix, le droit et la justice sont respectés, comme la transmission du savoir, l'acquisition de connaissances, le développement des études et des sciences, de la culture, tout cela manifeste l'œuvre de l'intelligence au service du projet de Dieu quand celle-ci se laisse éclairer par les vérités de la foi.

Plus encore, le secours envers les déshérités, l'assistance auprès des indigents, les soins apportés aux malades, l'accueil des marginalisés et des laissés pour compte, la visite aux prisonniers témoignent la puissance de la charité qui est l'amour gratuit de Dieu où la main

gauche ignore ce que donne la main droite. Et d'une façon particulière, la grâce de Dieu se dévoile quand le pardon des offenses est proposé, la paix au sein des conflits, la réconciliation au cœur des divisions.

Mais aussi c'est plus spécifiquement dans le ministère des hommes de Dieu consacrés que la puissance divine agit, au-delà de leurs limites humaines, de leurs fragilités, quand sont célébrés les sacrements où Dieu agit puissamment à travers des signes choisis.

Par-dessus-tout, et c'est ce que toute âme chrétienne est appelée à vivre, l'œuvre de la prière où l'âme s'unit à Dieu dans le silence devient alors le summum de toutes les activités humaines et la source de toute leur fécondité.

C'est pourquoi, si nous pouvons vivre toute la diversité des situations préalables évoquées, dans la prière et particulièrement celle du Rosaire, Dieu se plaît à gratifier l'âme de ses dons les plus précieux. Le Rosaire est la contemplation douce et tranquille avec Marie de la vie de Jésus. Cette vie de Jésus nous livre la connaissance merveilleuse de l'action de Dieu en personne dans son humble humanité. Là sont contenus tous les trésors de la sagesse et de la science.

Voilà pourquoi les apôtres ont pris soin, avant de partir évangéliser le monde entier, de se recueillir dans la prière avec quelques femmes dont Marie. Et voilà pourquoi toute mission s'enracine d'abord dans la contemplation. Marie en est la clef.